
 

OSTERN 2023 

Der Friede sei mit euch: Als Bischof beginne ich jeden Gottesdienst mit diesem Wunsch. So 

begrüßte der auferstandene Christus seine Jünger am Abend des ersten Ostertages. Friede – 

Geschenk und Auftrag! Diese Zusage hat auch an diesem Osterfest einen besonderen Klang. 

Nicht weit von uns entfernt leiden Menschen schon seit mehr als einem Jahr an den Folgen 

eines grausamen Angriffskrieges. Krieg beginnt nicht auf den Schlachtfeldern, sondern in den 

Gedanken, Gefühlen und Worten der Menschen. Es gibt keine Siege, die durch Krieg, 

Nationalismus, Abwertung anderer Völker, Sprachen und Kulturen erreicht wird. Am Ende 

eines Krieges gibt es immer nur Verlierer. Österliche Menschen gestalten ihr 

Zusammenleben als Menschen der Hoffnung und des Friedens – nicht rückwärtsgewandt, 

sondern mit dem gemeinsamen Blick nach vorne. Sie setzen sich für eine Einheit in der 

Vielfalt ein – hier bei uns und in einem gemeinsamen Europa, wo verschiedene Kulturen, 

Sprachen, Mentalitäten, Konfessionen und Religionen sich begegnen und gegenseitig 

bereichern. Wir brauchen verbindende und versöhnende Zeichen, die uns helfen, die 

Geschichte gemeinsam zu lernen, zu deuten und zu verzeihen – auch in Südtirol.  

Wir alle können schlichte, österliche Zeichen des Friedens setzen, Tag für Tag, indem wir uns 

bemühen, die „Anderen“ kennenzulernen: den eigenen Nachbarn und die eigene Nachbarin, 

einen Menschen, der einer anderen Volksgruppe angehört, einen jungen Menschen, der 

zurzeit nicht mit seinem Leben zurechtkommt, einen alten Menschen, dem niemand mehr 

zuhört, oder einen Flüchtling mit seiner Geschichte und seiner Hoffnung. Jedes echte 

Kennenlernen baut Vorurteile ab, nimmt Unsicherheiten und Berührungsängste, baut eine 

Brücke für den Frieden.  

Der Friede sei mit euch: So hat Ostern begonnen. So wird Ostern zu einem Auftrag, Tag für 

Tag. So wird deutlich, dass wir uns immer für das Leben entscheiden. Mit dieser Zusage des 

Auferstandenen wünsche ich allen ein hoffnungsvolles, frohes und friedvolles Osterfest. 

Bauen wir mit Christus, dem Sieger über den Tod, Brücken des Friedens und gehen wir über 

diese Brücken aufeinander zu. 

Viel Segen, Hoffnung und Lebensfreude zu diesem Fest über allen Festen. 

Euer Bischof  
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